

CORONAVIRUS Alerta mundial



PAPA EXHORTA A REMAR JUNTOS CONTRA LA PANDEMIA

Ciudad del Vaticano.— El papa Francisco afirmó ayer que el coronavirus puso a todas las personas a “remar juntas en el mismo bote” contra la pandemia. El jerarca católico impartió una histórica bendición *Urbi et Orbi*, desde la plaza de San Pedro, que lució vacía por las medidas de aislamiento contra el Covid-19. **A14**

Julio Frenk
Rector de la
Universidad de Miami



AMLO llama a los mexicanos a quedarse en casa

- Busca, dice, que no se disparen los contagios
- “Pese a todo vamos mejor que otros países”

PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los mexicanos, por medio de un mensaje enviado anoche en sus redes sociales, que no salgan de casa a menos que sea para labores esenciales como en el sector salud, en seguridad pública o producción alimentaria.

Durante su gira en Tijuana, dijo, tomó la decisión luego de recibir un informe enviado desde la Ciudad de México en la que se le mostró que —sin medidas de aislamiento en el país— el crecimiento de los contagios de Covid-19 sería mucho mayor.

“Tenemos que estar en nuestras

casas, tenemos que guardar la sana distancia. Pedirles eso. Ya se tomaron acciones en el gobierno para que no vayan a trabajar” servidores públicos no necesarios, afirmó.

Exhortó a los empresarios a acompañar estas medidas en sus ámbitos. “Se nos puede caer más la economía”, advirtió, si no se acata el aislamiento.

“Si no nos cuidamos, si no nos retiramos a nuestras casas se nos van a disparar los casos de infección y se nos van a saturar los hospitales”, añadió. “Lo que más nos debe importar es que nadie pierda la vida”. A pesar de todo, considera, México tiene menos contagios que otros países.

NACIÓN A4

1.7 millones de empleos peligran si el PIB cae 7%

RUBÉN MIGUELES

●●● Un millón 750 mil empleos pueden perderse si la economía mexicana se contrae este año en 7%, como prevé J.P. Morgan, señalan estimaciones de José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico.

CARTERA A18

“Hay que prepararse para el peor escenario”

ENRIQUETA CABRERA
—nacion@eluniversal.com.mx

Ante el brote de Covid-19 en México, Julio Frenk, rector de la Universidad de Miami, advierte: “Tenemos que prepararnos para el peor escenario y trabajar para evitarlo”.

ENTREVISTA

Afirma que en el país “se ha tratado de minimizar la magnitud del reto” y que hubo una “resistencia a reconocer la gravedad” de la crisis.

Espera que por la contingencia, al sistema de salud se le restituyan los recursos recortados y se agreguen fondos. Dice que hay que reforzar el distanciamiento social e invertir en ciencia.

NACIÓN A6

● Exsecretarios de Salud urgen al gobierno a definir plan. **A4**



LES MIDEN LA TEMPERATURA

Como parte de las medidas implementadas por el Metro contra el Covid-19, en las estaciones Zócalo y Pantitlán se instalaron cámaras termográficas para detectar a usuarios que presenten fiebre y pudieran estar contagiados. **A16**



Syntek tiene esperanza

VE EN LA PANDEMIA UNA OPORTUNIDAD PARA REFLEXIONAR Y DAR ANIMO CON MÚSICA. **A22**



TOSCANA QUIERE DEJAR HUELLA

El narrador busca que los lectores lo reconozcan en cada una de sus obras. **A20**

Accidente de los Moreno Valle, por falla mecánica

- SCT presenta informe final, en el que descarta sabotaje; PAN dice que es un relato inverosímil

ALBERTO MORALES
—alberto.morales@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) determinó que una falla mecánica, mantenimiento

inadecuado y falta de supervisión de la Dirección General de Aeronáutica Civil provocaron la caída del helicóptero en el que murieron la gobernadora de Puebla, Martha Erika Alonso, su esposo, el senador Rafael

Moreno Valle (PAN), y tres personas más el 24 de diciembre de 2018.

En la conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador, el titular de la SCT, Javier Jiménez Espriú, dio a conocer el informe final del accidente en el que se descartaron evidencias de un posible sabotaje.

La investigación señala que una causa probable del accidente fue un alabeo (curva) repentino hacia la izquierda, que provocó que el helicóptero se invirtiera en vuelo e impactara en esa posición.

Se dio vista a la Fiscalía General de la República para integrarse a la carpeta de investigación.

El líder nacional del PAN, Marko Cortés, y la presidenta del blanquiazul en Puebla, Genoveva Huerta, aseguraron que el gobierno federal pretende en el informe sepultar la verdad con un relato inverosímil y ocurren que no aclara en nada el desplome de la aeronave.

NACIÓN A8

El Universal
Año 103,
Número 37387
CDMX 32 páginas

37387

9 771870 156074

OPINIÓN

NACIÓN	
Porfirio Muñoz Ledo	A10
Mauricio Meschoulam	A10
María Elena Morera	A10
Leticia Bonifaz	A11
Fernando Turner	A11
Ricardo Homs	A11



S. García Soto

“Nadie sabe exactamente dónde están los 400 mmdp de fondo que mencionó el Presidente, porque no aparecen ni en la Ley de Ingresos ni en el Presupuesto” **NACIÓN A7**

COVID-19 MINUTO A MINUTO eluniversal.com.mx

Sigue la cobertura sobre la emergencia sanitaria por el coronavirus en el sitio web de EL UNIVERSAL